

## Jahresbericht Kinderturnen 2008

Inzwischen hat sich der Turnbetrieb auf ca. 100 Kindern in 6 Gruppen stabilisiert. Am Dienstag findet das Mädchengeräteturnen mit ca. 40 Turnerinnen statt und mittwochs turnen die gemischten Gruppen mit ca. 60 Kindern.

Durch die Nutzung der Beckerhalle hat sich auch die Qualität des Turnens deutlich verbessert. Endlich stehen alle Turngeräte (Reck, Barren, Schwebebalken) zur Verfügung. Durch die Anschaffung eines Sprungtisches (die Finanzierung erfolgte zu je 1/3 durch die Gemeinde Karlsbad, des Gymnasium und die Gymnastikabteilung) konnte das Training effektiver stattfinden. Denn sogar auf Gau-Ebene wird ab dem Jahr 2009 nur noch mit Sprungtisch geturnt. Also war dies eine sinnvolle Investition für die Zukunft.

Erfolge nicht nur auf Gau- sondern auf Landesebene konnte im Jahr 2008 eine Turnerin des SV Langensteinbach nachweisen. Leandra Rohnacher gewann sowohl den Nachwuchswettbewerb im Kunstturnen im Februar als auch die nordbadischen Meisterschaften im April. Seit Dezember hat sie sich zudem einen Platz im Landeskader des badischen Turnerbunds erturnt und darf jetzt auch am Kunstturnstützpunkt in Karlsruhe trainieren. Auch auf Gau-Ebene konnte in diesem Jahr Podestplätze errungen werden. Bei den Winterrundenwettkämpfen im März waren wir mit 5 Mannschaften vertreten. Die Schülerinnen D erreichten in der Endausscheidung den 3. und die Schülerinnen C sogar den 2. Platz.



Im Juni fand wie alle 2 Jahre das badische Landeskinderturnfest in Bretten statt. 5000 Kinder waren gemeldet und Langensteinbach war mit 45 Kindern, 3 Jugendlichen und 5 Übungsleitern dabei. Die Eröffnungsfeier fiel leider wegen Sturmwarnung ins Wasser, aber Alternativangebote in den jeweiligen Schulen und Klassenzimmern ließ niemand die Stimmung vermiesen und an den restlichen 2 Tagen spielte dann auch das Wetter wieder mit.



Eine Woche später veranstaltete der Karlsruher Turngau sein traditionelles Kinderturnfest. Hier gab es Wettbewerbe von Mutter/Kind-Bereich bis zu Mehrkämpfen. Hervorzuheben hier waren hier die 4 F-Schülerinnen Esther, Silvana, Leandra und Patricia, die in einem großen Starterfeld den 1. Platz im Kinderturnwettkampf erreichten.

Erfreulicherweise gibt es durch Nicola Morlock und Valentina Rohnacher 2 neue Sportassistenten für den SVL. Einen Teil ihrer Schulferien opferten sie für diese Ausbildung und sind nun sowohl für die Gymnastik- als auch für die Leichtathletik-Abteilung im Einsatz.

Auch den Ferienspaß unterstützten wir vom Kinderturnen mit mehreren Aktionen.

#### Übersicht der Ereignisse

- März Winterrundenwettkämpfe
- Juni Landeskinderturnfest in Bretten  
Gauturnfest in Eggenstein
- Juli 2 neue Sportassistenten
- August Teilnahme am Ferienspaß
- Dezember Abschluss für alle Kinder im Theater Himmelreicher

Im Namen der Kinder möchte ich mich für die finanzielle Unterstützung durch die Gymnastikabteilung bedanken.

Martina Rohnacher